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Federazione Scacchistica Italiana 

Comitato Regionale Pugliese 

E-mail: crp@federscacchipuglia.it 

Sito web: www.federscacchipuglia.it 

 

 
 

Bari, 23/02/2025 

Assemblea Regionale Ordinaria 
Verbale n. 1 del 23.02.2025 

 
Il giorno 23 febbraio 2025 alle ore 10:17, in seconda convocazione, a Bari presso A.S.D. 

Laboratorio Scacchistico Barese, in via Gen. Emanuele De Deo 78, in seguito a convocazione 
del Vicepresidente Vicario del CRP del giorno 15/01/2025, in virtù del Titolo Settimo, Art. 32 
Comma 4 e Art. 33 Comma 4 dello Statuto Federale (con riferimento al Titolo Quarto, Art. 18, 
Comma 6), si è tenuta l’Assemblea Regionale Ordinaria, per discutere in merito al seguente 
ordine del giorno: 
 

1. Relazione annuale del Presidente del CRP (o del Vicepresidente Vicario nel caso dovesse 
perdurare lo stato di indisponibilità del Presidente). 

2. Bilancio economico consuntivo del 2024 
3. Bilancio economico preventivo per il 2025 
4. Programmazione dell’attività agonistica e formativa 
5. Scuola Regionale di scacchi 
6. Proposte e iniziative progettuali 
7. Varie ed eventuali 

 
Sono presenti alla riunione i seguenti componenti del CRP: il Vicepresidente Vi ca r i o  Marika 
Chirulli (anche come Presidente dell’A.D. Itria Scacchi), i l  C on s i g l ie r e  P ie r l u i g i  C a i u lo  
(anche come Presidente del Rione Santa Rosa APS – Sezione Scacchi), il Consigliere Luigi 
Ciavarra (anche in qualità di rappresentante dell’A.S.D. Cerignola Scacchi) e  il Consigliere 
Vincenzo Pennacchia (presente dalle ore 10:24 anche in qualità di rappresentante dell’A.D. 
Scacchi Rossi).  
Come Delegato Regionale dei giocatori e Presidente dell’Accademia Salentina degli Scacchi è 
presente Cataldo Russo. 
Come Delegati Regionali degli istruttori sono presenti Lucrezia Baldassarra (presente dalle ore 
10:25), anche come Presidente dell’Accademia Scacchi Altamura AD e Fedele Lagrasta 
(presente dalle ore 10:41). 
Prendono parte all’assemblea in qualità di Delegati Regionali dei giocatori S t e f a n o  D e  
G i o r g i  (presente dalle ore 10:42) e  Rocco Di Gianni. 
Tra i Delegati Provinciali si annoverano Piotr Michal Marzach per la provincia di Bari (anche in 
qualità di rappresentante del Laboratorio Scacchistico Barese). 
Tra i Referenti Provinciali si annoverano Valerio Guido (verrà proposto alla FSI come Delegato 
Provinciale) per la provincia di Brindisi e Lorenzo Palmisano (verrà proposto alla FSI come 
Delegato Provinciale) per la provincia di Taranto, anche in qualità di rappresentante dell’ASD 
L’officina degli Scacchi. 
In rappresentanza delle società pugliesi partecipano: 
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Massimo Borgia come Presidente del  C i rco lo  Scacch ist ico  Di lettant ist ico  Lupiae; 
Antonio Galeone  come Presidente del l ’AD Taranto  Scacch i ;  Cataldo Gerundini, 
Presidente dell’A.D. Barletta Scacchi Club; Oscar Marino come Presidente del l’AD Scacchi 
Monopolitana Botvinnik; Fabio Salvemini in qualità di rappresentante d e l l ’ A S D  S c a c c h i  
F o g g i a ;  Giovanni Stufano (presente dalle ore 10:24) in rappresentanza dell’A.S.D. 
Scacchiamo. 
Dato che la Vicepresidente/Segretaria Marika Chirulli sostituisce il Presidente Giuseppe 
Rinaldi, la mansione di Segretario viene affidata al Consigliere Vincenzo Pennacchia. 
 

Punto 1 all’o.d.g. – Relazione annuale del Presidente del CRP (o del Vicepresidente Vicario nel 
caso dovesse perdurare lo stato di indisponibilità del Presidente). 
Il Vicepresidente Regionale dà lettura della relazione, in allegato al presente verbale, scritta dal 
Presidente Giuseppe Rinaldi.  
In essa viene inizialmente rilevata la situazione favorevole determinatasi nell’arco del 2024, sia 
in termini di numero di tesserati FSI che di manifestazioni svolte. Ottimi anche i risultati 
sportivi giovanili conseguiti grazie all’efficiente attività della Scuola Regionale.  
In particolare è stato evidenziato l’aumento dei tesseramenti, incrementato mediante lo 
svolgimento dei progetti promossi da Sport e Salute, per il tramite della FSI, “A scuola dagli 
sport della mente”, e “Scuola Attiva Junior” svoltisi sul territorio. 
Viene citato il Corso di aggiornamento per Istruttori e Dirigenti, vertente sul Safeguarding, a 
cura dell’esperta Lucrezia Baldassarra. 
Infine si argomenta circa le iniziative future da intraprendere. Si annuncia il prossimo Corso di 
Aggiornamento per Istruttori e il Corso per Istruttori Scolastici Divulgativi, secondo quanto 
stabilito dalla FSI, in data da definirsi, per favorire l’acquisizione della qualifica da parte di un 
maggior numero di aspiranti istruttori. 
Giuseppe Rinaldi ringrazia, al termine, i consiglieri del CR Puglia per averlo egregiamente sostituito 
in questo periodo di difficoltà, fino al suo rientro ai compiti istituzionali  
L’Assemblea approva, con un applauso corale, quanto esposto dal Presidente mediante lettura di 
Marika Chirulli. 
 

Punto 2 all’o.d.g. – Bilancio economico consuntivo del 2024 
Il bilancio economico consuntivo del 2024 è stato approvato preliminarmente nella riunione del 
CRP del 12/01/2025 e pubblicato nell’apposita sezione del sito web regionale. 
Il saldo attivo è di € 2163,06 di cui € 2101,06 come saldo del c.c. bancario e € 62 come fondo 
cassa in contanti. 
Dopo l’esposizione dettagliata delle voci di entrata e di uscita che concorrono, l’Assemblea 
all’unanimità approva, a sua volta, il bilancio consuntivo 2024. 
 

Punto 3 all’o.d.g. – Bilancio economico preventivo per il 2025 
Il bilancio economico preventivo del 2025 è stato approvato preliminarmente nella riunione del 
CRP del 12/01/2025 ed è stato pubblicato nell’apposita sezione del sito web regionale. 
Allo stato attuale, poiché il saldo contabile relativo al 2024 è consistente, il preventivo 2025 è 
stato così articolato: risulta un totale delle entrate, pari a quello delle uscite, di € 14200. 
Le entrate previste sono sostanzialmente legate al contributo federale, al Corso di 
Aggiornamento per Istruttori e di formazione per Istruttori Scolastici Divulgativi che 
verranno attivati, alle iscrizioni al CIS Promozione, che si preannunciano consistenti, mentre le 
entrate previste per la Scuola Regionale, in assoluto le più cospicue, rappresentano una partita di 
giro perché serviranno all’erogazione dei compensi agli istruttori. 
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Tutta la somma verrà riutilizzata secondo molteplici voci di spesa, che vedono in primo luogo le 
Finali Regionali, la partecipazione della delegazione pugliese al CIG U18 e spese di propaganda per 
le manifestazioni regionali. 
Al termine dell’esposizione l’Assemblea all’unanimità approva a sua volta il bilancio preventivo 
del 2025. 
 

Punto 4 all’o.d.g. – Programmazione dell’attività agonistica e formativa 
Il Vicepresidente approfondisce la programmazione delle attività già menzionate nella relazione 
al 1° punto. In particolare cita le Finali Regionali, che sono state così assegnate: 

Finale regionale CIS Femminile - 16 marzo - ASD La Salle Scacchi, Gallipoli (LE). 
Finale regionale CS-TSS - 05 aprile - ASD Cerignola, Cerignola (FG). 
Campionato regionale Assoluto - al 01 al 04 maggio - ASD Scacchi Foggia, Foggia (FG). 
Finale regionale CIG U18 - 18 maggio - ASD Accademia Salentina degli Scacchi, Pisignano (LE). 
Finale regionale Trofeo CONI - 8 giugno - Accademia Scacchi Altamura ASD, Altamura (TA). 
Finale regionale CIS U18 - 15 giugno - Circolo Scacchistico Nojano, Noicattaro (BA). 
Finale Grand Prix Semilampo Puglia - 14 dicembre - ASD Cerignola, Cerignola (FG). 

Ricorda inoltre le varie iniziative in programma, come il corso di aggiornamento per docenti e il 
corso per Istruttori Scolastici Divulgativi e l’intensa attività organizzativa per lo svolgimento delle 
fasi provinciale e regionale del CSS-TSS. 
Infine il Vicepresidente anticipa che è in programma un altro corso per Arbitri Regionali, Arbitri 
Candidati Nazionali e di aggiornamento.  
 

Punto 5 all’o.d.g. – Scuola Regionale di scacchi 
La Vicepresidente Marika Chirulli, in qualità di consigliera della Scuola Regionale, legge la relazione 
allegata al presente verbale, in merito all’attività svolta. 
Viene illustrata l’attività giovanile, agonistica e quella rivolta agli istruttori e ai giocatori, con 
particolare riferimento alla valorizzazione dei giovani scacchisti. In particolare, si sottolinea 
l’istituzione di una seconda classe, Excellence, che si aggiunge alla Classe Future, che quest’anno 
ha portato il numero di studenti a 30.  
Tuttavia è prerogativa della Scuola Regionale anche il coordinamento delle scuole di scacchi 
presenti sul territorio, pertanto, l’istituzione si occupa anche della formazione degli istruttori di 
ogni livello e dei giocatori di tutte le età. In programma c’è il censimento di tutte le Scuole di 
Scacchi presenti in Puglia, per valutare quali abbiano i requisiti di sussistenza.  
L’Assemblea, all’unanimità, approva quanto esposto da Marika Chirulli. 
 

Punto 6 all’o.d.g. – Proposte e iniziative progettuali 
La Vicepresidente riferisce la proposta avanzata da parte di alcuni Delegati dei giocatori di ridurre 
il numero di studenti iscritti alla Scuola Regionale a pochi giocatori rigorosamente selezionati, per 
aumentarne la qualità e renderla più appetibile, sì da invogliare i giovani a raggiungere gli standard 
richiesti, e di veicolare il bando per il reclutamento delle classi di studio, innanzitutto, dai 
Presidenti di società e riservare solo una piccola quota ai giocatori che non appartengono ad alcun 
circolo in particolare.  
Marika Chirulli illustra la nascita della rivista “Almanacco 64”, frutto di una idea condivisa dal 
Comitato Regionale Pugliese e dalla Scuola Regionale Pugliese, con la collaborazione di tutte le 
associazioni e gli scacchisti del territorio. Il giornalino è corredato di articoli ad argomento 
tecnico o narrativo o saggistico, edito dall'amico scacchista Giovambattista Rizzo, riporta nomi 
illustri del panorama pugliese. La Vicepresidente sollecita una maggiore partecipazione all’attività 
editoriale che, al momento, è stata demandata quasi interamente ad una sola persona. 
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Alla richiesta dell’assemblea dei requisiti richiesti per l’aumento del contributo erogato dalla FSI, 
Marika Chirulli propone di incrementare il numero di tornei a tempo lungo sul territorio, perché le 
quote di omologazione erogate rappresentano una condizione necessaria.  
Il Delegato dei giocatori, Stefano De Giorgi, in vista del rinnovo del Consiglio Direttivo del CONI, 
propone ai presenti la candidatura di Marika Chirulli come Consigliera per le DSA.  
L’Assemblea approva all’unanimità, auspicando un nuovo inizio per la disciplina sportiva Scacchi 
presso il CONI. 
 

Punto 7 all’o.d.g. – Varie ed eventuali 
a. Il Vicepresidente riferisce che il Trofeo CONI 2025 si disputerà in Friuli Venezia Giulia e 
che la nomina del Delegato Regionale seguirà il regolamento già in uso e cristallizzato nel 
2023. Inoltre illustra gli appuntamenti per la fase provinciale del CSS - Trofeo Scacchi Scuola, 
che richiede un grosso sforzo organizzativo per il miglior svolgimento e, poiché quasi tutti i 
Delegati Provinciali hanno dato le dimissioni, il CRP nella riunione del 12/01/2025 ha individuato 
i Referenti Provinciali che saranno proposti alla FSI per tale incarico. Presenta infine gli 
appuntamenti per i raggruppamenti del CIS dove, nella serie Promozione, si prevedono circa 40 
squadre iscritte. 
b. Marika Chirulli sottolinea l’importanza dei Corsi di aggiornamento per gli Istruttori e 
preannuncia che saranno organizzati contestualmente al Corso per Istruttori Scolastici 
Divulgativi. I crediti dei vari moduli di apprendimento saranno sfruttabili per raggiungere i 16 
totali previsti per il biennio 2025/2026. 
c. Il Vicepresidente preannuncia che nella prossima riunione del CRP, che si terrà nel 
mese di aprile, sarà designato il Delegato Regionale al CIG U18, che si svolgerà a Terrasini 
dal 28 giugno al 5 luglio prossimi. Nell’occasione non è previsto un compenso per l’incarico ma, 
poiché ogni 30 prenotazioni è prevista una gratuità, sarà possibile aumentare il numero dei 
rappresentanti regionali ai quali il comitato si impegna a rifondere le spese di viaggio così come 
per il principale. A tal proposito è previsto un capitolo di spesa nel bilancio preventivo 2025. 
d. L’assemblea chiede quando sia previsto un corso per Istruttore Nazionale poiché da più di 
due anni la FSI non ne organizza. Marika Chirulli si impegna ad informarsi presso la Scuola 
Nazionale di formazione. 
e. Alla richiesta dell’assemblea che Il CRP corrisponda le spese arbitrali e i premi (coppe e 
medaglie) per le manifestazioni provinciali e regionali, il Vicepresidente risponde che il tema 
verrà affrontato nella prossima riunione e che si cercherà di andare incontro alle necessità delle 
associazioni sulla base dei fondi a disposizione.  
f. I presenti espongono le enormi difficoltà organizzative e il grosso impegno economico 
necessario per aderire alle richieste delle varie fasi dei CSS/TSS: presidio medico, premi, affitto 
struttura e chiede che il CRP si faccia portavoce presso la FSI affinché si impegni a discutere con 
il MIM per rivedere la regola secondo la quale gli “Sport della mente” non hanno diritto a 
nessuna sovvenzione per la loro attuazione. 
g. Il Delegato dei giocatori, Stefano De Giorgi, riferisce di aver avuto contatti con la DSA della 
Dama che auspica una collaborazione con il settore scacchistico. Il Vicepresidente si impegna a 
prendere contatti con il Presidente del Comitato Regionale della suddetta disciplina. 

 
Avendo esaurito i punti all’ordine del giorno, la riunione termina alle ore 12:24. 
  
             Il Vicepresidente                                                              Il Segretario 
              Marika Chirulli                                                          Vincenzo Pennacchia 
 
Il presente verbale è stato approvato all’unanimità, in via breve, in data 29/04/2025. 


